

CRÓNICA IV ASAMBLEA CONTINENTAL DE SOMI MICLA

Jueves 31 de agosto, Chaclacayo, Perú



Comenzamos, como cada día, con la oración de la mañana. San José del Sur nos propuso orar por las víctimas del extractivismo. Compartimos un video motivador, el cántico de Daniel leído a dos coros, las voces que entonaron “Tierra Zanta” y finalmente, la plegaria por la Amazonía, que hicieron 4 hermanos representando a las mujeres, a los defensores de pueblos indígenas, a la comunidad afrodescendiente y a los amigos de los migrantes.

En el salón de sesiones hicimos la lectura de la crónica; luego las antenas y se escucharon otras intervenciones. Acto seguido, César Espinoza presentó la mesa de diálogo acerca de las prioridades, compuesta por: Marcial Gamboa (desaparición forzada), Emilia Sena (violencia de género), Reegan Soosai (pueblos originarios y defensa del territorio), Jaime León (construcción de la paz y la memoria), Norbey Tapiero (derechos humanos y defensa del territorio), Silvana Batista (realidad de la niñez vulnerable) y Rafael Villalobos (experiencia de PROCLADEGUA).

Posterior al refrigerio, Rohan Dominic, Coordinador del Equipo Claretiano en la ONU, nos dio un amplio panorama de SOMI en la Congregación y sus articulaciones con los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2030. Antes de pasar al almuerzo, se despiden los PP. Marcos Loro y Carlos Julio Rozo, quienes deben emprender el retorno.

En otro momento, Agostina nos dice unas palabras desde su identidad de joven y proyecta un video con testimonios de jóvenes de El Tambo (Argentina). Fernando Guzmán comparte el tema Enfoque de Proyectos en clave de JPIC. Seguido de ello, se abre la Mesa de Diálogo del Voluntariado: Sandy Véliz compartió la experiencia de la casa hogar Santa Faustina; Anselmus Baru, experiencias de voluntariado con SOMI Fátima; Javier Hernández expuso el itinerario formativo del programa de Voluntariado de Centroamérica, Julia Ferranti compartió el proyecto de Voluntariado de San José del Sur y Gabriel Ponce nos animó a pensar del voluntariado y luego nos propuso elaborar definiciones de solidaridad y voluntariado claretianos. Todo ello queda en manos del Equipo Coordinador SOMICLA, como importante insumo. Como cierre de esta Mesa, se proyectó el video de la experiencia de dos voluntarios en Lambaré, San José del Sur.

Compartimos la merienda y retomamos con la ponencia del Prefecto General de Apostolado, Pedro Belderrain: Desafíos de SOMI para la congregación y la mirada del Gobierno General a SOMICLA. Al final hubo varias intervenciones y de parte de Pedro, el pedido de ayuda con dos instancias futuras de diálogo y discernimiento en setiembre y noviembre: sobre el rol social y eclesial de las mujeres y sobre la prevención de abusos.



La eucaristía, a cargo de Centroamérica, se centró en las y los mártires de nuestro continente. La comenzamos en el patio inferior, con el encendido de las velas y la exposición de fotos. En procesión, llegamos al segundo patio y leímos la primera lectura. Escaleras arriba fuimos cantando hasta llegar a la capilla. La plegaria incluyó hace memoria de mártires de la Casa Común, de los Pueblos Originarios y de la causa de los pobres.

A diferencia de ayer, el tiempo posterior a la cena se presentó en calma, observándose diálogos reposados en los patios y algunos que se retiraron a sus cuartos. En medio de esta quietud, el nuevo equipo animador tuvo su reunión para designar a quien coordine este próximo período.

Sara Rodríguez, Fernando Guzmán
Cronistas

